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Obra de concretagem na Rua Nair Augusta Pires avança por etapas
 As obras de pavimen-
tação com revestimento 
em concreto, o conhecido 
pavimento rígido, estão-
sendo realizadas na Rua 
Nair Augusta Pires por eta-
pas, para evitar transtor-
nos. A situação do logra-
douro ponte-novense já 
foi alvo de protestos, indi-
cações na Câmara de Pon-
te Nova e diversas reporta-
gens no Líder Notícias.
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Câmara de Viçosa encontra 
dificuldades para implantar o 

serviço de mototáxi
 O Projeto de Lei que trata da implementação do 
serviço de transporte de passageiros por motos na cidade 
de Viçosa voltou a ser o centro das discussões. A sessão de 
29 de abril foi marcada por posicionamentos divergentes e 
debates acalorados sobre os impactos e a viabilidade dessa 
modalidade de transporte no município.
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Ponte Nova é sede 
microrregional do Jimi

 Começaram na quarta-feira, 1º de Maio, no 
Ginásio Poliesportivo Governador Hélio Garcia (Pal-
meirense), no Bairro Guarapiranga, as partidas de fut-
sal entre as equipes oriundas das regiões do Caparaó, 
Vale do Aço, Rio Doce, Mata e Campo das Vertentes.

Página 13

 Um homem de 43 anos disse aos policiais mili-
tares, na madrugada de 28 de abril, que sua motocicleta 
Yamaha 125 Factor, de cor vermelha, estava estacionada 
na frente da sua residência localizada no Bairro Rasa. 
Horas depois, os militares recuperaram a moto e ainda 
prenderam o ladrão.

Motocicleta roubada na 
Rasa é recuperada pela PM 

que prende o ladrão

VILA OLIVEIRA

O Dia do Trabalhador ou Dia do 
Trabalho, celebrado no dia 1º de maio em 

diversos lugares do mundo, é uma 
homenagem à luta histórica dos 

trabalhadores por melhores condições de 
trabalho e direitos trabalhistas. 

Páginas 3 e 10

Dezenas de motoboys, motogirls e cidadãos acompanharam a reunião da Câmara de Viçosa
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 A forma 
como a maioria en-
xerga as questões 
ambientais está vi-
ciada. Salvo os espe-
cialistas, as pessoas 
que interagem com 
o ambiente desco-
nhecem os efeitos 
negativos provoca-
dos por esse desco-
nhecimento. A vida 
na terra precisa ter seus processos 
mais bem divulgados e entendi-
dos. Os elementos desse processo 
são biológicos, químicos e físicos. 
Eles são os responsáveis pela vida 
na terra. A definição técnica dos 
espaços naturais está ligada a 
biosfera, hidrosfera, atmosfera e 
litosfera. Todos os ecossistemas 
dizem respeito aos seres vivos nas 
regiões habitadas na terra. Onde 
há presença de humanos se im-
põe transformações aos espaços 
naturais. É nele que buscamos os 
recursos para nossa subsistência. 
Humanos na terra provocam mo-
dificações ao meio ambiente. Inte-
ragindo com o meio ele o modifica 
de acordo com suas necessidades, 
muitas vezes se sobrepondo as re-
gras do equilíbrio.
 Preservar e conservar 
tem significados distintos. Preser-
var é proteger determinada área 
das influências externas. Conser-
var é utilizar racionalmente os re-
cursos da natureza para que eles 
não acabem. É como preservar 
a Amazônia e conservar os rios 
para que eles nos forneçam água 
e alimentos. Os problemas se 
manifestam de várias maneiras, 
principalmente: crescimento das 
áreas urbanizadas; ampliação de-
sordenada das áreas do agronegó-
cio; crescimento da atividade in-
dustrial em áreas urbanas e pelo 
manejo inadequado dos recursos 
naturais. A médio e longo prazo 
as consequências se apresentam 
para humanos e demais esferas 
do meio ambiente.
 Mesmo que haja contro-
vérsia quanto ao efeito estufa e o 
buraco na camada de ozônio, os 
temas continuam sendo discuti-
dos. As mudanças climáticas são 
sentidas. Mares oceanos e rios se 

transformam lentamen-
te. O desmatamento au-
menta a desertificação e 
a escassez hídrica. O solo 
e a atmosfera não podem 
exaurir. As queimadas 
provocam a extinção 
de espécies. É possível 
que esses conceitos com 
conotação técnica não 
despertem interesse ou 
compreensão de muitos. 

É preciso ir além das comemo-
rações pontuais como o “Dia do 
Meio Ambiente”, “Dia da Árvo-
re”, Dia Mundial da Água e mais 
dezenas de datas ligadas ao tema. 
Expandir o conhecimento por 
meio de campanhas permanen-
tes e intensivas de sensibilização, 
conscientização e comprometi-
mento das pessoas. As escolas se 
apresentam como oportunidade 
para formação ambiental desde 
que se aprimore o conteúdo pe-
dagógico. Algumas empresas ado-
tam o minuto diário para o meio 
ambiente. A prática poderia ser 
expandida. O que se faz presente-
mente é pouco.
 Como exemplo, dois fa-
tos são corriqueiros no dia a dia 
das cidades. A poluição sonora 
que se verifica normalmente aci-
ma dos 50 decibéis admitidos 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Por vezes esse valor 
ultrapassa a 90 dB sendo consi-
derado nocivo a saúde podendo 
provocar problemas auditivos e 
emocionais. Outro acontecimento 
pouco monitorado é a poluição vi-
sual, tida como “poluição moder-
na”, principalmente nos centros 
urbanos. O excesso de aparatos 
visuais atua silenciosamente na 
mente das pessoas. A ciência já 
concluiu que poluição sonora e 
visual são causas do aumento da 
ansiedade, tornando os indivídu-
os inquietos e propensos a buscar 
fuga em estimulantes. A ansie-
dade é crescente entre os jovens. 
Se não tratados, os sintomas têm 
efeitos cumulativos e podem pro-
vocar consequências sérias.
 A melhor ótica é aquela 
que está atenta ao todo e consegue 
separar fatos das ações puramente 
midiática com interesse político.

O Meio Ambiente por inteiro

Eleições 2024: a propaganda eleitoral antecipada em SP!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 No feriado do Dia 
do Trabalho neste ano de 
2024, na última quarta-
-feira, como sempre os mo-
vimentos sindicais traba-
lhistas festejaram em São 
Paulo e em todo o Brasil. E 
em tal oportunidade, o atu-
al mandatário do País, cuja 
popularidade está em baixa 
em razão das altas seguidas 
dos preços dos alimentos e 
do desemprego, derrapou. 
E feio!
 Durante ato das 
centrais sindicais, o atual 
PR Lula e o pré-candidato 
a Prefeitura de São Paulo, 
Guilherme Boulos, fizeram 
pedido explícito de voto. O 
pedido foi feito pelo primei-
ro, tendo o segundo como 
beneficiário de tal prática 
eleitoral contrária à Lei.
 Em tal oportuni-
dade, o Deputado Federal 
e pré-candidato Guilherme 
Boulos foi chamado pelo 

atual PR por várias vezes 
de Candidato, sendo que o 
período de convenções e de 
registro de candidatura só 
iniciarem em julho. E ainda 
disse: “Ninguém derrotará 
esse moço aqui se vocês 
votarem no Boulos para 
prefeito de São Paulo nas 
próximas eleições. E eu 
vou fazer um apelo: cada 
pessoa que votou no Lula, 
em 1989, em 1994, em 
1998, em 2006, em 2010 
e em 2022, tem que votar 
no Boulos para prefeito de 
São Paulo”.
 Não há dúvidas de 
ter ocorrido uma propagan-
da eleitoral antecipada, e 
ensejadora de multas e ou-
tras sanções previstas nos 
Ilícitos Eleitorais, Resolução 
23.735/2024 do Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE). É 
provável que ocorram tam-
bém outras sanções. Se de-
pender do precedente do 
TSE de reunião do ex-PR 
com embaixadores antes 
das eleições de 2022 que 
o tornou inelegível, dada a 
maior potencialidade do ato 
de 1º/05/24, é provável que 
ocorra o mesmo com o pré-
-candidato Guilherme Bou-
los e com o atual PR.
 A falta de planeja-
mento, de orientação e de 
cuidados prévios são as pos-
síveis causas dessa derrapa-
da. Além de tal atitude ser 
no mínimo uma demons-
tração de desespero, e con-
siderando a potencialidade 
do ato, certamente tal multa 
tende a ser pesada. E pensar 
que até “painho” errou. Ou 
abusou ... Abraço!

Lamento das Águas Envenenadas

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Lá pelas bandas do Grama
Apareceu lama vermelha na água
Parecia até que era sangue
Mas bicho não come e nem bebe
Sangue de companheiro.

Era ferro misturado com polpa
Do vil metal do Império Britânico
Mas o despejo da desgraça
Era um ritmo quase que satânico
Fazendo o Santo Antônio tremer de raiva

Meu coração chora e sangra
Espremido de tanta tristeza e agonia
Mas o som das águas limpas
É uma clara e verdadeira sinfonia
Para saudar o pobre e agredido Rio Doce

A lama arrasou a vida no Gualaxo do Norte,
No Rio do Carmo e no Rio Doce,
Mas a água vermelha real do Rio Piranga
Vai salvar o Doce
E o santo Antônio vai sorrir novamente!

Águas sujas de veneno não passarão (Refrão)
Águas são para a vida e não para a morte!



Sexta-feira, 03 de maio de 2024

 As trabalhadoras 
e trabalhadores de Orató-
rios colocaram os pés na 
estrada, desde as 06 horas 
do dia 1º de maio, em ho-
menagem ao padroeiro do 
município: São José. As co-
memorações eram extensi-
vas ao Dia do Trabalhador. 
A comunidade rural de Al-
favaca, divisa com Ponte 
Nova, recepcionou a todos 
com muitos bolos, biscoi-
tos, sucos, doces. A cele-
bração aconteceu na cape-
la da comunidade rural.
 Segundo o arti-
culista do Líder Notícias, 
que escreve esta semana 
sobre a criação do "Dia do 
Trabalho”, em 1.924 (100 
anos), Mauro Serra, havia 
na caminhada cerca de 
500 pessoas. A noite, 19 
horas, aconteceu a pro-
cissão com a rua princi-
pal iluminada pelas velas 
dos fiéis, que carregavam 

o andor com a imagem 
de São José. A Corpora-
ção Municipal Santíssima 
Trindade, de Ponte Nova, 
marcou presença.
 Romaria da Ar-
quidiocese de Mariana   
 Tendo em vista à 
ecologia integral e o cui-
dado com a Casa Comum, 
aconteceu no próximo dia 
1º de maio, na comunidade 
de Botafogo, município de 
Ouro Preto a 32ª Romaria 
dos Trabalhadores e Traba-
lhadoras da Arquidiocese 
de Mariana.
 A temática tem 
como intuito ser um grito 
profético de denúncia sobre 
os impactos da mineração 
no subdistrito, mas também 
na Região Pastoral Mariana 
Norte, que acolhe a peregri-
nação, sendo formada ma-
joritariamente por cidades 
mineradoras.

Romeiros de Oratórios 
realizam caminhada em 
homenagem a São José

Começou a obra de concretagem na rua da Vila 
Oliveira: em etapas para evitar transtornos

ram um tubo de 1,5 metro de 
altura, pois passa um pe-
queno córrego subterrâneo. 
Ficou bom demais! Por cima 
colocaram uma camada 
fina de argila, compactou 
pouca coisa, um asfalto de 
pouca qualidade, veio uma 
chuva e arrancou tudo”.
 Sobre a nova obras 
Gerson diz que ficou com 
medo por causa da passagem 
de água e esgoto. Entretanto, 
após ver e acompanhar o an-
damento da obra ele disse ao 
Líder Notícias: “Estou vendo 
que existem tubos de 35 mm 
de cada lado, que ficarão 
atrás do meio. Se for isto, vai 

 Lançado como 
pré-candidato ao cargo de 
vice-prefeito na chapa com 
a vice-prefeita Valéria Al-
varenga (PP), o empresário 
Jairo Neves (União Brasil) 
desistiu da candidatura. 
A informação foi repassa-
da ao Líder Notícias pelo 
pré-candidato a vereador, 
pelo Partido Progressistas 
(PP), Wellington Neim. Até 
o fechamento desta edição 
não havia notícias de como 
ficaria a composição da 
chapa para as eleições de 
06 de outubro de 2024.
 ERRATA - Na se-
mana passada, exatamen-

 As obras de pavi-
mentação com revestimen-
to em concreto, o conhecido 
pavimento rígido, começa-
ram na Rua Nair Augusta 
Pires, via que dá acesso aos 
bairros Bom Pastor e São 
Pedro e abriga garagem de 
ônibus da São Jorge Auto-
bus. A situação do logadou-
ro ponte-novense já foi alvo 
de protestos, indicações na 
Câmara de Ponte Nova e 
diversas reportagens no Lí-
der Notícias.
 Várias intervenções 
foram realizadas na Rua 
Nair Austa Pires, inclusive 
pela secretaria municipal de 
Obras (Semob) e pelo DMAES 
(Departamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento), 
mas os problemas voltavam 
logo em seguida. O assunto 
era tema recorrente junto aos 
moradores, que conviveram 
buracos, poeira e lama em 
períodos chuvosos.
 Para o início desta 
obra, que se espera seja defi-
nitiva, equipe da Prefeitura e 
representantes do Grupo 3T, 
que agora tocará obra após 
parceria com o Cimvalpi 

ficar ótimo. O concreto não 
pode chegar perto do nível do 
passeio, pois a água de chu-
va entrará em nossas casas”.
 Gerson Gonçalves 
disse que a rua tem muita 
poeira e a obra ainda pro-
voca maior quantidade. Ele 
acrescentou que o cami-
nhão-pipa joga água na Rua 
Nair Augusta Pires a cada 
de 15 dias e o morador tem 
que jogar água para apagar a 
poeira. Para ele, a obra acon-
tece depois muita briga e rei-
vindicações da comunidade: 
“Vamos aguardar, pois já 
sofremos muito”.

te na data de 22 de abril, o 
deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP) lançou 
a pré-candidatura ao car-
go de prefeita de Ponte 
Nova, a atual vice-prefeita 
de Ponte Nova, Valéria Al-
varenga. Como pré-candi-
dato ao cargo de vice-pre-
feito, o empresário Jairo 
Neves (Gaiolas Eldorado). 
Entretanto, o Líder Notí-
cias noticiou que Valéria 
Alvarenga teria sido lan-
çada como pré-candidata 
a prefeita pelo União Bra-
sil. Erramos. Ela está filia-
da ao PP.

(Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do Pi-
ranga), se reuniram no final 
do ano passado (2023), com 
os moradores, que optaram 
para o começo em 2024, 
após o período chuvoso. As-
sim, o serviço começou em 
março chuvoso.
 De acordo com Fer-
nanda Ribeiro, a obra custa-
rá R$ $ 1.766.462,13, com o 
prazo estimado de 90 dias 
para sua conclusão. As in-
tervenções serão divididas 
em partes para evitar maio-
res transtornos aos morado-
res. O local está passando 
por reestruturação de sua 
rede de drenagem de água 
pluvial além do serviço de 
preparo do solo para rece-
ber a concretagem.
 Líder Notícias ouve 
morador sobre a obra – Na 
manhã de 02 de maio, a re-
portagem esteve Vila Olivei-
ra para ouvir a comunidade. 
Gerson “Boi” Gonçalves, mo-
rador da Rua Nair Augusta 
Pires, disse que há mais de 
04 (quatro) a comunidade 
reivindica a obra: “Em 2020 
a rua foi rasgada e coloca-

O ritmo das obras na Rua Nair Augusta Pires, na Vila Oliveira, agrada aos moradores que 
sofreram com os problemas durante mais de 03 anos

A 32ª Romaria dos Trabalhadores e Trabalhadoras 
da Igreja Católica foi realizada em Ouro Preto

O morador da Rua Nair Augusta Pires, Gerson Gonçalves, comentou sobre a execução da obra

Caminhada de fiéis de Oratórios em direção à comunidade rural de Alfavaca

Jairo Neves, Francisco “Chiquinho” Cunha, Adriano Alvarenga e Valéria Alvarenga

A obra será realizada em trechos, alternadamente para evitar transtornos

Pré-candidato a vice-prefeito Jairo Neves (União Brasil) 
desiste da candidatura com Valéria Alvarenga (PP)

RUA NAIR AUGUSTA PIRES



@tania.mariasasse.5 – Arte com le-
tras se juntam com muita emoção!

@pietralanna - Felicidade é estar com 
quem amamos!

@natal.de.minas - Harmonizando 
som com o ambiente!

@marcinferreira – Família reunida, 
ainda em 2019: Marília e Isabella!
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Fernanda Saraiva

 Em 27 de abril, o radialista Antônio Isidoro co-
memorou mais um aniversário. O radialista de boa cepa, 
mora em Ouro Preto e continua na batalha pela informa-
ção. De Ponte Nova, Isidoro começou sua vida no rádio 
em 1.980. “Eu e meu pai (Antônio Isidoro) em abril de 
2022, final da pandemia do coronavírus. Eu, pela Ita-
tiaia e ele pela Rádio Real FM entrevistando o prefeito 
de Ouro Preto, Dr. Ângelo Oswaldo, quando da inaugu-
ração Museu Boulieu”, comenta a jornalista Jiljana Isido-
ro, com orgulho.

 É necessário respeitar a liberdade religiosa, 
princípio fundamental garantido pelo artigo 5º da Cons-
tituição Federal brasileira. Parece que isto deixa ser 
correto em Ponte Nova, pois no último final de semana 
de abril, moradores de Copacabana viram ato de vanda-
lismo na entrada, perto da Santinha, quando diversas 
imagens foram quebradas ou roubadas. Cruz credo!

Antônio Isidoro

Vandalismo religioso em Copacabana

 “Quanta alegria 
em um dia! Meu irmão, 
@fredericosaraiva17, to-
mando posse como novo 
Corregedor da @defenso-
riamineira. Do outro lado, 
meu grande amigo, Galeno 
Siqueira, um exemplo de 
profissional!”, assim se ex-
pressou a coordenadora da 
Defensoria Pública de Ponte 
Nova, Dra. Fernanda Sarai-
va, ao participar da posse de 
seu irmão Frederico Saraiva, 
em 26 de abril.
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 Depois de algum 
tempo dispersos, os verea-
dores de Ponte Nova, consi-
derados de oposição e inde-
pendente, o G7 Ponte Nova 
impôs derrota ao veto total 
do Prefeito Wagner Mol Gui-
marães prefeito ao Projeto 
de Lei Complementar (PLC) 
do Legislativo de autoria do 
vereador Guto Malta, limita 
o tempo de utilização do es-
tacionamento rotativo por 
pessoas idosas e Pessoas com 
Deficiência (PcDs).
 O PLC havia sido 
aprovado no início de março, 
mas foi rejeitado integral-
mente pelo Poder Executivo, 
que argumentou que o texto 
padece de vício de inconstitu-
cionalidade. De acordo com o
veto total enviado pela Pre-
feitura à Câmara, a proposta 
viola a independência dos 
poderes, “uma vez que trata 
de matéria cuja iniciativa é 
privativa do Executivo”.

 Está marcada para do 
dia 22 de maio Audiência Pú-
blica para discutir problemas 
e propostas de solução para o 
trânsito e o transporte coleti-
vo/público em Ponte Nova. O 
evento foi proposto pelo presi-
dente da Câmara, Dr. Wellerson 
Mayrink (PRD). 
 A motivação para 
discutir publicamente sobre 
trânsito e o transporte público 
em Ponte Nova se deu diante 
das constatações feitas pelos 
vereadores em relação às inú-
meras reclamações nasredes 
sociais, na imprensa e na Ou-
vidoria da Câmara.
 O objetivo da Audiên-
cia Pública é buscar respostas 
para as demandas apresentadas 
por moradores e comerciantes, 
além de ouvir representantes da 
Prefeitura, técnicos e autorida-
des a respeito dos encaminha-
mentos necessários para melho-

 Apesar das alega-
ções da Prefeitura, a Comis-
são Especial que analisou o 
veto total emitiu parecer que 
opinou pela sua rejeição. No 
Plenário, na semana passada 
foram contra o veto os verea-
dores Guto Malta (PT), Antô-
nio Carlos Pracatá (PDT); Dr. 
Wellerson Mayrink e Sérgio 
Ferrugem (PRD); Suellenn Fi-
sioterapeura e Wagner Gomi-
des (PV) e Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade).
 Os vereadores da 
base governista foram a favor 
do veto total, mas perderam 
por 7 x 6: André Pessata (Po-
demos); Aninha de Fizica e Zé 
Osório (PSB); Emerson Carva-
lho (PP);Fiota (União BrasiL) 
e Juquinha Santigo (Avante). 
Se dentro de 48 horas após ser 
comunicado sobre a rejeição 
do Veto pelo Poder Legislativo 
a proposição de lei não for san-
cionada pelo prefeito, o presi-
dente da Câmara a promulgará.

rar o quadro atual.
 O evento, aberto ao 
público, é uma reunião entre 
a população, os vereadores e 
representantes de instituições 
envolvidas com os assuntos em 
pauta. O intuito é discutir os 
problemas atuais, os acertos e 
as falhas nas políticas públicas, 
relativas ao trânsito e ao trans-
porte público no Município.
 O proponente da Au-
diência Pública disse: “Para de-
bater sobre melhorias no trân-
sito e buscar possíveis soluções 
para a mobilidade urbana em 
nossa Cidade é necessário um 
amplo debate com todos que 
fazem o dia a dia do trânsito e 
do transporte público. Por isso, 
convidaremos representantes 
do Demutran, polícias Militar e 
Civil, ACID/CDL, Prefeitura, São 
Jorge Autobus, mototaxistas, ta-
xistas, motoristas de aplicativos 
e a população em geral”.

G7 Ponte Nova derrota veto do Poder 
Executivo pelo placar de 7 x 6

Semash inaugura o CRAS Sagrado Coração de Jesus

Câmara de Ponte Nova convoca 
Audiência Pública para debater 

trânsito e transporte coletivo

Vereador quer modificar lei para autorizar 
outros ramos de atividades na Rodoviária Velha

 De autoria do vere-
ador do Partido Rede Sus-
tentabilidade, Zé Roberto 
Júnior, o Projeto de Lei do 
Legislativo (PLL) nº 4/2024 
prevê que os estabelecimen-
tos da Rodoviária Velha, 
que fica em frente a secre-
taria municipal de Saúde, 
no Centro Histórico (parte 
baixa). podem receber au-
torização em lei para novas 
atividades comerciais.
 O texto do PLL foi 
encaminhado para análise 
nas Comissões de Finan-
ças, Legislação e Justiça 
(CFLJ) e de Orçamento e 
Tomada de Contas (COTC). 
De acordo com o parla-
mentar municipal, a inicia-
tiva do Poder Executivo de 
transformar a Rodoviária 

 Mais um equipa-
mento público de Ponte 
Nova, desta vez ligado à 
secretaria municipal de 
Assistência Social e Habi-
tação (Semash), foi inau-
gurado com a presença do 
Prefeito Wagner Mol Gui-
marães e da vice-prefeita, 
Valéria Alvarenga.Trata-se 
do CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial) Sagrado Coração de 
Jesus, com endereço na 
Avenida João Evangelista 
de Almeida, 1,446, bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco, que tem como 
coordenadora de Maria 
Imaculada Baião, a Lada 
Baião.
Na inauguração realiza-
da na manhã de 29 de 
abril, a advogada Pietra 
Lanna, chefe do Departa-

em um centro gastronômi-
co não atingiu o êxito. Atu-
almente, apenas lojas que 
trabalham com o ramo ali-
mentício estão autorizadas 
a funcionarem no espaço.
 “Diante dessa rea-
lidade, tornou-se claro que 
uma ação decisiva era ne-
cessária. Em conversas com 
os proprietários, identifica-
mos que a possível solução 
está em abrir o leque para 
qualquer atividade econô-
mica viável e tirar a restri-
ção de ser apenas ativida-
des do setor alimentício”, 
explica Zé Roberto Júnior.
 Nesta semana, a 
CFLJ também recebeu para 
análise o PL do Executivo nº 
4.062/2024. O texto autori-
za a prefeitura municipal a 

mento Administrativo da 
Semash, representou a 
secretária Juliana Gomes 
Pereira. Outras pesso-
as presentes: engenhei-
ro agrícola, Edson Leite, 
chefe de Planejamento e 
Luciene Lucena, coorde-
nadora do CadÚnico, es-
tes servidores da Semash, 
além de Eva, coordenado-
ra do PSF Juquinha Lan-
na, localizado no Bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco, ligada à secreta-
ria municipal de Saúde.
 O Cras conta com 
serviço de proteção in-
tegral à família, sendo 
espaço de serviço de con-
vivência e fortalecimento 
de vínculos. O CRAS aten-
de famílias e indivíduos 
desprotegidos, Pessoas 
com Deficiência (PcD), 

reverter a área concedida à 
Empresa Ferraz Locação de 
Máquinas e Equipamentos 
Ltda, no Bairro Industrial, 
que fica na localidade co-

idosos, crianças retira-
das do trabalho infantil, 
beneficiários do Bolsa 
Família e do Benefício 
da Prestação Continuada 
(BPC), entre outros.
 Segundo a coor-
denadora Lada Baião, o 
Cras Sagrado Coração de 
Jesus atenderá moradores 
dos bairros, Vila Alvaren-
ga, São Geraldo, Sagrado 
Coração de Jesus/Pache-
co, Progresso, Vale Suíço 
e Pachequinho, além dos 
conjuntos habitacionais 
Abdalla Felício e Dalvo de 

nhecida como Canivete, no 
Km 6,5 do Anel Rodoviário 
que dá acesso à Rodovia MG-
262, sentido Ponte Nova a 
Belo Horizonte.

Oliveira Bemfeito. “O Cras 
Sagrado Coração de Jesus 
ofertará oficinas de arte-
sanato, dança, esporte, 
psicólogo, música", disse 
Lada Baião.
 A vice-prefeita Va-
léria Alvarenga (PP) disse 
na ocasião que esta é uma 
reivindicação de mais de 
15 anos: “Era uma neces-
sidade urgente para o 
atendimento a uma gran-
de população que vive 
nos bairros do entorno do 
Cras Sagrado Coração de 
Jesus/Pacheco”.

ROTATIVO PARA IDOSO E PCD

Lada Baião fala na inauguração do Cras Sagrado Coração de Jesus
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Apae de Ponte Nova receberá R$125 mil da 
Sedese para compra de veículos e mobiliário

Sede da Apae Ponte Nova fica no Bairro CDI

Espaço maior em Ala de Enfermagem no HNSD

Jander Rosa, Dr. Ranieri, Dr. Francisco “Chiquinho” Cunha Rodrigues Neto, Maria do Carmo Polesca, José 
“Zezé” Bueno de Magalhães, Dr. Fernando Rocha e José Maurício de Moraes

 A secretaria de es-
tado de Desenvolvimento 
Social de Minas Gerais (Sede-
se-MG) e a Casa Civil repassa-
rão R$ 45,7 milhões para 339 
municípios, que possuem 
unidades de Centros-Dia, 
beneficiando cerca de 24 mil 
pessoas com deficiência que 
são atendidas nesses espa-
ços. Esse investimento esta-
dual fortalecerá o Serviço de 
Proteção Social Especial para 
Pessoas com Deficiência e 
suas Famílias.
 Em Ponte Nova a 
(Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais) receberá 
R$ 125 mil. Os municípios 
de Santo Antônio do Grama, 
Abre Campo, Acaiaca, Rio 
Casca, Viçosa, Jequeri e Uru-
cânia também receberão. 
Em todo o estado de Minas 
Gerais são 331 municípios 
que serão contemplados. 
Cada município receberá 

 Na manhã desta sex-
ta-feira, 26 de abril, a Irman-
dade do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores inaugurou 
02 (dois) novos postos de en-
fermagem na instituição: na 
Ala SUS e na Ala Dr. Roque 
Rodrigues da Cunha. A asses-
soria de comunicação infor-
ma: “Os postos inaugurados 
são mais amplos do que os 
anteriores. O da Ala SUS 
tinha 7,5 m² e o do Ala Dr. 
Roque Rodrigues da Cunha 
tinha 17,5 m². Agora, eles fi-
caram com 29 m² cada um”. 
Os recursos para ampliação 
são da IHNSD.
 A Ala SUS conta com 
30 leitos clínicos e a Ala Dr. 
Roque Rodrigues Cunha tem 
15 leitos clínicos e 15 cirúr-
gicos. Todos são destinados 

R$ 125 mil por unidade. Os 
recursos serão geridos pelos 
Fundos Municipais de Assis-
tência Social.
 No caso de Ponte 
Nova, a gestão está liga à 
secretaria municipal de As-
sistência Social e Habitação 
(Semash), sob coordenação 
da Assistente Social. Os re-
cursos poderão ser utilizados
para compra de veículos, 
equipamentos e mobiliário.

para atendimentos via SUS. 
Com a ampliação dos postos,
as equipes de enfermagem 
ganham um local de trabalho 
mais amplo, moderno e bem
estruturado. Isso também vai 

As 366 unidades mineiras de 
Centro-Dia que poderão ser 
beneficiadas oferecem aten-
ção integral à pessoa com 
deficiência em situação de 
dependência durante o dia, 
servindo de apoio às famílias 
e aos cuidadores. O serviço 
prestado tem como finalida-
de promover a autonomia, a
inclusão social e a melhoria 
da qualidade de vida das pes-
soas participantes.

causar impactos positivos no 
atendimento dos pacientes. 
Os postos inaugurados rece-
beram a benção do semina-
rista Antônio Marcos.
 Registro dos pre-
sentes: o provedor da IHNSD 
Dr. “Francisco Chiquinho” 
Rodrigues da Cunha Neto; o 
consultor e o assistente da 
provedoria, José “Zezé” Bue-
no de Magalhães e José Mau-
rício de Moraes; membro da 
mesa diretora, Francisco Chi-
co Augusto de Castro Gomes; 
Jander Rosa, e Dr. Fernando 
Rocha, diretores adminis-
trativo e técnico; Dr. Ranie-
ri Santos, diretor clínico da 
instituição e Maria do Carmo 
Polesca, secretária de saúde 
de Rio Casca e Tales Pereira, 
representante.

Hospital de Nossa Senhora das Dores 
tem dois novos postos de Enfermagem

 Pacientes com pa-
pilomatose respiratória re-
corrente passaram a integrar 
os grupos prioritários para a 
vacinação contra o HPV. Se-
gundo nota do Ministério da 
Saúde (MS), a inclusão foi 
motivada por publicações que 
demonstram os benefícios da 
vacina como tratamento auxi-
liar para a doença, indicando 
redução no número e no es-
paçamento de recidivas em 
pacientes imunizados.
 A vacina contra o 
HPV, no caso de pacientes com 
papilomatose respiratória re-
corrente, será ofertada median-
te apresentação de prescrição 
médica. Os menores de 18 anos 

de idade terão que apresentar, 
também, um documento com o 
consentimento dos pais ou de 
responsáveis.
 De acordo com o MS 
a papilomatose respiratória re-
corrente é uma doença pouco 
frequente, em geral benigna, 
mas que pode causar grave 
comprometimento clínico e 
psicológico nas pessoas afeta-
das. O quadro acomete tanto 
crianças como adultos. Causa-
da pela infecção pelo próprio 
HPV, sobretudo pelos tipos 6 
e 11, a doença caracteriza-se 
pela formação de verrugas, ge-
ralmente na laringe, mas que 
podem se estender para outras 
partes do sistema respiratório.

Governo Federal aumenta 
público-alvo da vacinação 

contra HPV

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

Governo de Minas Gerais vai beneficiar 24 mil pessoas com 
deficiência que são assistidos pelos Centros-Dia

Crédito da foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Saiu o resultado da 
licitação do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (Saae) 
de Viçosa para a contratação 
de serviços de transporte ro-
doviário, tratamento e dispo-
sição final de resíduos sólidos 
urbanos domiciliares e públi-
cos não perigosos. A vence-
dora foi a União Recicláveis 
Rio Novo Ltda, proprietária 
do Centro de Tratamento de 
Resíduos-CTR Bituruna, em 
Piedade de Ponte Nova.
 Com esta novidade, 
Ponte Nova terá transitando 
em suas ruas cerca de 10 ca-
minhões carregados de lixo, 

 Pela quinta vez, des-
de 1989, um brasileiro se sagrou 
vencedor do “Prêmio Goldman de 
Meio Ambiente”, conhecido como o 
“Nobel do ambientalismo”. Desta 
vez, o laureado é o jornalista Mar-
cel Gomes, Secretário-executivo da 
*Repórter Brasil. A cerimônia ofi-
cial aconteceu na noite de segun-
da-feira, 29 de abril, nos Estados 
Unidos. Em edições anteriores, a 
ministra Marina Silva e a liderança 
indígena Alessandra Munduruku 
já foram contempladas.
 Marcel Gomes foi pre-
miado pelo exercício do jorna-
lismo investigativo na defesa do 
meio ambiente. Uma cobertura 
de repercussão internacional, co-
ordenada por ele, revelou os elos 
entre redes de supermercados da 
Europa e dos Estados Unidos com 
frigoríficos brasileiros abastecidos 
por pecuaristas brasileiros autu-
ados por desmatamento ilegal de 

diariamente, provocando en-
garrafamentos e mau cheiro 
circulando no ar. Fica cada 
vez mais urgente a construção 
da nova alça do Anel Rodovi-
ário, que evitará a circulação 
pelas ruas, bem como evitaria 
o trânsito de carretas, cami-
nhões pesados e caminhões 
transportadores de porcos e 
bovinos. Deverão ser trans-
portadas 1.538 toneladas 
de lixo por mês, totalizando 
92.280 toneladas ao longo de 
60 meses, que é o prazo to-
tal do contrato assinado pelo 
Saae/Viçosa.

diferentes biomas como Amazô-
nia, Cerrado e Pantanal.
 Por causa da investiga-
ção, 06 (seis) grandes grupos vare-
jistas de Bélgica, França, Holanda 
e Reino Unido, que juntos somam 
mais de US$ 30 bilhões anuais em 
faturamento, chegaram a suspen-
der a venda de produtos de com-
panhias brasileiras de proteína 
animal, em dezembro de 2021
 (*) A Repórter Brasil 
é uma organização não governa-
mental (ONG) brasileira indepen-
dente fundada em 2001 por um 
grupo de jornalistas, cientistas 
sociais e educadores, especiali-
zada em comunicação e projetos 
sociais. Sua missão é identificar, 
e tornar público, casos de viola-
ção aos direitos socioambientais 
e trabalhistas de forma a mobi-
lizar lideranças políticas, sociais 
e econômicas para efetivar os di-
reitos humanos.

Viçosa vai levar seus resíduos 
sólidos para Piedade de Ponte Nova: 

caminhões com lixo passarão nas 
principais ruas de Ponte Nova

Semam e Coorpnova na luta contra o lixo do dia a dia

Jornalista brasileiro ganha o Nobel 
do Ambientalismo por denunciar 

carne ligada ao desmatamento

das e perspectivas do encer-
ramento dos lixões em Minas 
Gerais. “É um desafio que 
precisa ser enfrentado com 
urgência, para se alcançar 
os impactos positivos para 
saúde pública, para o meio 
ambiente e para a econo-
mia”, afirmou Marília Melo.
 A secretária ain-
da pontuou que durante o 
processo de encerrar os li-
xões é preciso ter um olhar 
muito dedicado para inser-
ção social dos catadores de 
materiais recicláveis que 
ainda atuam nessas áreas, 
para que não se aprofunde 
e agrave, ainda mais, a situ-
ação de vulnerabilidade so-
cial na qual se encontram. 

tam os resíduos sólidos 
urbanos para este aterro 
sanitário privado cons-
truído às margens da MG-
329, em Piedade de Ponte 
Nova, a 33 quilômetros de 
Ponte Nova.
 Há três anos - O 
secretário municipal de 
Meio Ambiente, Bruno 
do Carmo, participou da 
Tribuna Livre da reunião 
plenária da Câmara de 
Ponte Nova, em 08 de fe-
vereiro de 2021, quando 
falou sobre o Projeto de 
Lei que aprovou o PIGIRS 
(Plano Intermunicipal de 
Gestão Integrada de Re-
síduos Sólidos) para os 
municípios associados 
ao Cimvalpi (Consórcio 

 A secretaria de es-
tado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável 
(Semad) esteve na feira In-
ternacional para Água, Esgo-
to, Drenagem e Soluções em 
Recuperação de Resíduos, a 
IFAT Brasil, que ocorreu em 
São Paulo, entre os dias 24 
e 26 de abril. A secretária 
da pasta ambiental mineira, 
Marília Melo, e o subsecretá-
rio de Saneamento, Ander-
son Diniz, participaram do 
evento, a convite da Associa-
ção Brasileira de Resíduos e 
Meio Ambiente (Abrema).
 A secretária pales-
trou no painel sobre encer-
ramento de lixões no Brasil 
e destacou ações desenvolvi-

 A atribuição para 
a correta gestão dos resí-
duos sólidos é municipal. 
Isto acontece em Ponte 
Nova, sob a coordenação 
da secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam), 
que tem na Coorpnova 
(Cooperativa dos Recicla-
dores de Ponte Nova) a 
parceira ideal, pois o lixo 
reciclável reduz a quan-
tidade de resíduos que 
são transportados para a 
Piedade de Ponte Nova, 
onde funciona o Contro 
de Transporte de Resídu-
os, o CTR, de propriedade 
da União Recicláveis Rio 
Novo Ltda.
 Mais de 20 muni-
cípios da região transpor-

“Este é um olhar prioritá-
rio para a Semad no pro-

Intermunicipal Multisse-
torial do Vale do Piranga).
 De acordo com 
o secretário da época, 
Ponte Nova foi definida 
para receber uma usi-
na geradora de energia 
elétrica a partir do lixo. 
A estimativa do plano é 
que cerca de R$ 96 mi-

cesso de encerramento dos 
lixões”, frisou.

lhões em investimentos 
privados sejam desti-
nados apenas para a 
construção da usina em 
Ponte Nova, no mesmo 
local onde era o Lixão 
do Sombrio, no Km 4 
do Anel Rodoviário (MG 
262). Três anos depois, a 
situação não modificou.

Minas esteve representada para na busca 
de soluções em recuperação de resíduos

Novas soluções para recuperar/gerar a energia do lixo das cidades

CTR Bituruna está instalado no município de Piedade de Ponte Nova

Levantamento dos resíduos sólidos em Ponte Nova

Integrantes da Coorpnova no Centro Municipal de Triagem, localizada no Vale Suíça (crédito da 
foto de 2021: Ricardo Motta)

IFAT BRASIL

Ponte Nova “exporta” seu lixo para Piedade de Ponte Nova enquanto 
busca  condições para construir usina geradora de energia com lixo
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Acesso a cirurgia oncológica tem sido muito difícil para 
os brasileiros, mas Ponte Nova tem salto qualitativo

PONTE NOVA LIDERA MACRORREGIÃO COM SERVIÇOS DE ONCOLOGIA
 O serviço de on-
cologia do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
foi inaugurado no ano de 
2.000 atendendo convê-
nios e particulares. Em 
2009, foi credenciado 
pelo SUS passando aten-
der pacientes acima de 
19 anos.
 A unidade leva o 
nome de um grande ben-
feitor Miguel Bartolomeu 
(Instituto de Oncologia 
Miguel Bartolomeu). 
Ele contribuiu para a 
reforma e ampliação da 
Unidade de Terapia In-
tensiva (CTI Adulto), em 
área anexa ao Hospital 
de Nossa Senhora e ao 
lado do Centro de Nefro-
logia, que é coordenado 
pelo médico nefrologia e 
presidente da Sociedade 
Mineira de Nefrologia, 

 A t u a l m e n t e , 
apenas 25% dos pacien-
tes conseguem receber 
um tratamento cirúrgico 
adequado antes do cân-
cer evoluir. Além disso, 
cerca de 25% das mor-
tes nos últimos anos po-
deriam ter sido evitadas 
pela melhoria do acesso 
à cirurgia. A desigualda-
de na distribuição de re-
cursos e serviços, além 
da escassez de cirurgi-
ões oncológicos são um 
dos principais motivos.
 Os dados apre-

Dr. Renato Medeiros.
 O Instituto Mi-
guel Bartolomeu é uma 
UNACON (Unidade de 
Assistência de Alta Com-
plexidade em Oncologia) 
e oferece diagnóstico, 
tratamento e acompa-
nhamento de pacientes 
da macrorregião Leste 
do Sul (53 municípios). 
A UNACON Categoria I 
é responsável pelo tra-
tamento integral em 08 
(oito) especialidades: 
mastologia; coloprocto-
logia; urologia; cirurgia 
geral; pele e plástica; gi-
necologia; cabeça e pes-
coço e tórax.
 Entretanto, em-
baraços políticos, Ponte 
Nova lidera a macrorre-
gião, inclusive desafo-
gando o Hospital do Cân-

sentados são encontra-
dos no Portal Drauzio 
Varella falando sobre 
um levantamento mul-
ticêntrico, publicado 
em dezembro de 2023 
realizado pelo programa 
de Comissões da Lancet 
Oncology, resultado do 
trabalho conjunto por 
03 (três) anos de mais 
de 50 líderes globais 
em cirurgia oncológica 
– entre eles, cirurgiões 
oncológicos da SBCO 
(Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Oncológica).

cer de Muriaé, gerido 
pela Fundação Cristiano 
Varella. Desde dezembro 
de 2023 atende pacien-
tes da microrregião de 
Viçosa, que se dirigiam 

Neste trabalho, a Comis-
são sobre Cirurgia Glo-
bal recomendou para o 
ano de 2030 uma taxa-
-alvo de 5 mil procedi-
mentos por 100 mil ha-
bitantes para alcançar 
os resultados desejados 
na saúde da população. 
No entanto, conforme o 
novo relatório publica-
do, a expectativa é que 
mais de 70% das pes-
soas ainda viverão em 
áreas com capacidade 
cirúrgica insuficiente 
em 2035.

Lula, embora estivesse 
pronta desde 31 de julho 
de 2021, mas por ques-
tões políticas foi boicota-
do no governo do Presi-
dente Jair Bolsonaro.

para Muriaé. O
credenciamento da Uni-
dade de Radioterapia 
Francisco Bartholomeu 
só aconteceu em feverei-
ro de 2.023, no Governo 

Deputado Federal Reginaldo Lopes (PT) liberou emenda parlamentar superior a R$ 4 milhões para 
aquisição do acelerador, que proporciona a realização de radioterapia: Ponte Nova entra definitiva-
mente na vanguarda no tratamento de câncer
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 No dia 06 de ou-
tubro, data do primeiro 
turno das Eleições Mu-
nicipais 2024, estarão 
em disputa os cargos de 
prefeito, vice-prefeito e 
vereador em 5.570 mil 
municípios do país. É 
importante que a elei-
tora e o eleitor tenham 
atenção na ordem de 
votação. De acordo com 
a legislação eleitoral, 
primeiro você digita o 
voto para vereador e em 
seguida para prefeito.
 O número a ser 
digitado na urna ele-
trônica para vereador é 
composto por 05 (cin-
co) dígitos. Os 02 (dois) 
primeiros correspon-
dem ao partido político 
e os 03 (três) seguintes 

são os que identificam a 
candidata ou o candida-
to ao cargo. Caso você só 
queira votar na legenda, 
após informar o número 
do partido é só apertar o 
botão “CONFIRMA”. Se 
errar no momento de di-
gitar o número na urna 
não tem problema. É só 

as fotos, o número, os 
nomes do candidato e 
do vice e a sigla do par-
tido. Se as informações 
estiverem corretas, é só 
clicar no botão “CON-
FIRMA”. Após o regis-
tro do último voto, apa-
recerá na tela da urna a 
palavra “FIM”.

apertar a tecla “CORRI-
GE” e reiniciar o voto.
 Depois de con-
firmar o voto para ve-
reador, será a vez de 
votar para o cargo de 
prefeito. O número da 
candidata ou do can-
didato tem apenas 02 
(dois) dígitos. Confira 

Vereador ou prefeito: conheça a 
ordem de votação nas Eleições 2024
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de residência. Menores de 
idade devem estar acom-
panhados do responsável. 
Para mais informações en-
tre em contato através do 
telefone 31-3817-7332, de 
8 horas até 17 horas.
 As vagas oferecidas 
são para pessoas com idade 
a partir de 13 anos. Os cur-
sos serão ministrados de 
segunda-feira a sexta-feira, 
das 7h30min às 20 horas, 
de acordo com a turma es-
colhida. Ao final do curso, o 
aluno com frequência igual 
ou superior a 75% receberá 
o certificado de conclusão.
 Cursos ofertados: 
digitação, informática bá-

de estrutura adequada para 
regulamentar os mototáxis 
em Viçosa. Milagres enfatizou 
que as condições das ruas já 
são desafiadoras em termos 
de tráfego e que a criação des-
se novo serviço poderia com-
plicar ainda mais a situação.
 Ele questionou por 
que não focar em melhorar 
o transporte público e a in-
fraestrutura viária antes de 
introduzir uma nova modali-
dade de transporte. Essas pre-
ocupações foram repercutidas 
por Israel Rosa da Silva, presi-
dente do Conselho Municipal 
da Pessoa com Deficiência, 
que também utilizou o espaço 
da Tribuna Livre para questio-
nar a aprovação do Projeto de 

cursos hídricos. Seu mandato 
só termina em abril de 2026. 
O secretário, Flamínio Guerra 
fez um discurso emocionado 
ao relembrar as conquistas 

 Termina hoje, 03 
de maio, inscrições para 
cursos presenciais de in-
formática. As inscrições 
começaram ontem (02/05) 
e devem ser realizadas, 
presencialmente, no CVT 
(Centro Vocacional Tecno-
lógico), Rua Assad Zaidan, 
165, Palmeiras, de 8 horas 
até 16 horas ou enquanto 
durarem as vagas. As au-
las terão início a partir de 
segunda-feira dia 06 de 
maio, conforme o curso es-
colhido pelo aluno.
 Para inscrições os 
interessados devem levar 
cópias da Carteira de Iden-
tidade, CPF e comprovante 

 O Projeto de Lei 
que trata da implementação 
do serviço de transporte de 
passageiros por motocicletas 
na cidade de Viçosa voltou a 
ser o centro das discussões, 
na última segunda-feira, 29 
de abril, na Câmara da Cida-
de Universitária. A sessão foi 
marcada por posicionamen-
tos divergentes e debates aca-
lorados sobre os impactos e a 
viabilidade dessa modalidade 
de transporte no município.
 Um dos pontos de 
destaque foi a participação 
de Virgílio Ferreira Milagres, 
que trabalha como moto-
rista profissional. Usando a 
Tribuna Livre, ele expressou 
preocupações sobre a falta 

 Foi empossada na 
quinta-feira passada, 25 de 
abril, a nova diretoria exe-
cutiva do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce 
(CBH Doce). O ato de posse 
aconteceu durante o 8º En-
contro de Integração do CBH 
Doce, em Ouro Preto. O novo 
presidente do colegiado 
será José Carlos Loss Júnior, 
representante da prefeitu-
ra de Colatina, no Espírito 
Santo, assumiu com o com-
promisso de promover uma 
gestão democrática, com a 
participação efetiva em to-
dos os segmentos.
 Eleito para seu pri-
meiro mandato, José Carlos 
Loss ressaltou a importância 
do diálogo na gestão dos re-

sica, informática profis-
sionalizante, Excel básico, 
Excel avançado, curso de 

Lei neste momento.
 Por outro lado, 
Isabela Aparecida Fialho 
Magno, que atua em uma 
plataforma de transporte 
por aplicativo, expressou 
seu apoio à regularização do 
serviço de mototáxi em Vi-

do comitê durante a sua ges-
tão como presidente. Ele afir-
mou que vai continuar atu-
ando de forma colaborativa 
com os demais membros da 

celular e informática para 
a Melhor Idade. Além de 
Informática para concurso.

çosa. Ela argumentou que já 
existem muitas pessoas reali-
zando esse serviço de forma 
irregular na cidade de Viçosa 
e que a regulamentação seria 
fundamental para garantir a 
segurança tanto dos passa-
geiros quanto dos motoristas.

diretoria do CBH Doce.
 Nova Diretoria 
2024-2026 - A chapa Re-
sultados e Fortalecimento 
do CBH Doce: presidente 
- José Carlos Loos Júnior, 
representando a prefei-
tura de Colatina, Espírito 
Santo/Poder Público); 1ª 
vice-presidente: Senisi Ro-
cha de Almeida (Instituto 
Soledade/Sociedade Civil); 
2ª vice-presidente: Mariele 
Fioreze Suzano S.A/Usuá-
rios; secretário: Flamínio 
Guerra, prefeitura de Nova 
Era/Poder Público; 1ª secre-
tária-adjunta: Nádia Rocha 
Oliveira/Sociedade Civil; 2ª 
secretária-adjunta: Maria 
Eduarda Fonseca/SAAE de 
Itabira/Usuários).

CVT de Ponte Nova abre inscrições 
para cursos gratuitos de informática

 No governo de Artur 
Bernardes, presidente do Bra-
sil entre 1.922 e 1.926 - moço 
nascido na cidade de Viçosa, 
Minas Gerais - decretou o Dia 
do Trabalho em 26 de setem-
bro 1924, com a celebração de 
partir de 1º de maio de 1.925, 
em homenagem aos grevistas 
da cidade de Chicago, EUA, 
em 1886. Queriam melhores 
condições de trabalho, jorna-
da máxima de trabalho de 08 
horas diárias. A repressão ao 
movimento grevista violenta.
 Um determinado 
trabalhador disse da presença 
de Deus em nossas vidas ser 
necessária por causa da im-
perfeição da matéria. Questio-
nou a razão da infinitude do 
Criador que além de tudo não 
adoece, não sente frio, não 
sente fome. Tivesse Deus nos 
feito igual a Ele e seríamos 
felizes sem os sofrimentos de 
fome, doenças, frio e mortes? 
Não nos fazendo igual a Ele, 
entende aí a razão do infortú-
nio humano. Acredita a neces-
sidade de um Deus por sermos 
imperfeitos, para que possa-
mos suportar o fardo da vida 
que permeada de fome, frio, 
sede e de finitude - a morte.
 Entretanto, a sorte 
nunca foi igual a todos. A de-
sigualdade é cavalar de certa 
forma que o trabalho funcio-
na como se um castigo fosse? 
Necessário para muitos em 
favor de poucos? Por que uma 
minoria vive como se Deus 
fosse, sem que de trabalho 
precise? Segundo dizem, de-
pois dos 6 (seis) dias cons-
truindo “descansou”. Gênesis 
2:2. E voltou ao trabalho?
 As reflexões acima 
são do Zequinha. Anda lendo 
muita bobagem, influenciado 
por gente maluca, até de um 
tal de Ariano Suassuna, que 
ele diz ser um nordestino por-
reta, pensador matusquela.
 A verdade é que 
antigamente as jornadas ul-
trapassavam 12 horas diá-
rias. Aqui mesmo, nos dias 
de hoje, certas atividades são 
remuneradas por produção, 
aos feixes, amarrados do pro-
duto ceifado no facão faça sol 
faça chuva, sem contar quan-
tas mãos ali passaram, se de 
adultos ou de crianças. Só o 
feixe importa. E a fumaça aos 
céus desgraçando pulmões 
lotando hospitais, cemitérios. 
É o que dizem as más línguas 
e confirmam as boas!
 A verdade é que em 
1886, em 3 de maio, as greves 
continuaram e foram repri-
midas violentamente dando 
satisfação ao capital. Aos tiros 

os “insubordinados” caíram 
mais de 100, feridos a bala, 
sendo que sete não resistiram 
aos ferimentos e morreram. 
A Praça de Haymarket, em 
Chicago, um mar de sangue. A 
Polícia atendeu o mercado?
 E o acontecido nun-
ca mais foi esquecido. A data 
de Primeiro de Maio homena-
geando a classe trabalhadora 
passou a ser um dia sagrado 
de protestos. Em 1919 a Fran-
ça alterou a jornada diária 
para oito horas e transformou 
o Primeiro de Maio em feria-
do. No ano seguinte, a União 
Soviética também passou a 
celebrar essa data. E assim 
uma sucessão de países fize-
ram o mesmo.
 Aqui em Minas Ge-
rais, Zona da Mata, temos 
uma classe trabalhadora, 
além de todas as outras que 
merece uma homenagem nos 
termos. O cortador de cana. 
E a perguntinha socrática: 
- Quando vamos deixar de 
queimar a palha de cana?
 Mateus Rosas Ribei-
ro Filho, professor de solos da 
Universidade Federal Rural de 
Pernambuco (UFRPE) diz que 
“A queima é extremamente 
danosa à terra”. Adiantou 
que em Pernambuco também 
“existe a questão social, já 
que milhares de trabalhado-
res, muito pobres, dependem 
do corte para sobreviver”, 
entretanto, garantiu que “o 
problema de fato, é a quei-
ma”, além da topografia que 
impede a mecanização.
 Não seria a questão 
solucionada com melhores e 
mais adequados equipamen-
tos para que o trabalhador no 
corte de cana fosse melhor 
favorecido nas tarefas, um 
modo de eliminar o fogo, a 
fumaça dos canaviais que im-
pregna e maltrata a saúde de 
todos da região? O doce amar-
go da cana não acaba nunca?

(*) Mauro Serra

1º de Maio

Capixaba assume a presidência do 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Doce

Câmara de Viçosa encontra dificuldades 
para implantar serviço de mototáxi

Participantes de reunião da Câmara de Viçosa debateram criação do serviço de mototáxi, com 
prós e contras (crédito da foto: divulgação da Câmara de Viçosa)
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venses ou moradores de 
Ponte Nova. O processo 
prevê escolha e premiação 

 O edital do con-
curso público “Licença, 
Poeta”, que selecionará po-
esias e premiará os autores 
em nas categorias infantil, 
juvenil, adulto e sênior, já 
foi publicado pela Câmara 
de Ponte Nova. As premia-
ções incluem aparelhos 
de TV, tablets, notebooks, 
assistentes virtuais, entre 
outros. As inscrições são 
gratuitas e poderão ser fei-
tas entre 13 de maio e 14 de 
junho, no site da Câmara.
 Conduzido pela 
Biblioteca Maria de Abreu, 
o projeto é aberto para a 
participação de ponte-no-

“Licença, Poeta” é compromisso 
de cultura para todas as idades

 A data celebra o 
direito de todos os profissio-
nais da mídia de investigar 
e publicar informações de 
forma livre. Informação é po-
der, e por isso a tentativa de 
controlar os meios de comu-
nicação sempre existiu e se 
chama censura.
 A Censura é o con-
trário da Liberdade de Im-
prensa, muito comum nos 
regimes ditatoriais. Mas a 
luta pela liberdade de im-
prensa é constante, porque 
mesmo nos regimes demo-
cráticos a censura pode apa-
recer, de variadas maneiras. 
Historicamente foram come-
tidos muitos crimes contra a 
liberdade de imprensa, prin-
cipalmente durante a Dita-
dura Militar no Brasil.
 O “Dia Internacio-
nal da Liberdade de Impren-
sa” foi criado pela UNESCO 

(Organização das Nações Uni-
das para a Educação, Ciência e 
Cultura) por meio da Decisão 
A/DEC/48/432 de 1993. A data 
foi criada para alertar sobre 
as impunidades cometidas 
contra centenas de jornalistas 
que são torturados ou assassi-
nados como consequência de 
perseguições por informações 
apuradas e publicadas por es-
tes profissionais.
 De acordo com o re-
latório produzido pela ONG 
“Repórteres Sem Fronteiras”, 
em 2022, o Brasil ocupava a 
110ª posição no ranking de 
liberdade de imprensa. Isso 
significa que o Brasil segue 
sendo um local onde o exer-
cício sofre sérias restrições. O 
Brasil subiu 18 posições em 
2.023 (92º) devido à saída de 
Jair Bolsonaro cujo mandato 
foi marcado por sua forte hos-
tilidade contra jornalistas.

 Em 04 de maio de 
1.953, o escritor Ernest Hemin-
gway ganha o Prêmio Pulitzer 
pelo “O Velho e o Mar”. Nascido 
nos Estados Unidos, ele traba-
lhou como correspondente de 
Guerra em Madri durante a Guer-
ra Civil Espanhola, entre 1.936 e 
1.939. Esta experiência inspirou 
uma de suas maiores obras: Por 
quem os Sinos Dobram.
 Ao fim da Segunda 
Guerra Mundial (1939-1945), 
se instalou em Cuba. Em 1953, 
ganhou o Prêmio Pulitizer de 
Ficção, pelo seu livro “O Velho e 

o Mar". Em 1954, ganhou o Prê-
mio de Literatura. Suicidou-se 
em Ketchum, no estado Idaho 
(Estados Unidos), em 1.961.
 “O Velho e o Mar” é 
a história de um homem que 
convive com a solidão de seus 
sonhos e pensamentos, sua 
luta pela sobrevivência e a ina-
balável confiança na vida. Com 
um enredo tenso que prende o 
leitor na ponta da linha, Ernest 
Hemingway escreveu uma das 
mais belas obras da literatura 
contemporânea.

03 de maio é o Dia Internacional 
da Liberdade de Imprensa

Vivendo em Cuba, o escritor Ernest 
Hemigway ganha o Prêmio Pulitzer

de produções literárias, sob 
forma de poesias, relacio-
nadas à história de Ponte 

Nova e de sua gente, abor-
dando temas relacionados 
à cultura, costumes, culi-
nária, política, patrimônio 
material e imaterial, meio 
ambiente, economia, me-
mórias, esporte, lazer, en-
tre outros.
 A data provável 
da divulgação classificação 
final é 05 de novembro, a 
ser disponibilizada no site 
da Câmara Municipal. Os 
03 (três) primeiros coloca-
dos de cada categoria, des-
de que obtida a pontuação 
mínima prevista no edital, 
farão jus ao recebimento de 
premiação. O texto comple-
to do edital está disponível 
no site da Câmara https://
www.pontenova.mg.leg.
br/ ou pelo e-mail bibliote-
ca@pontenova.mg.leg.br.

novembro de 2023. Para 
concorrer aos fomentos ou 
prêmios da Lei Paulo Gus-
tavo, o proponente deverá 
estar inscrito no Cadas-
tro de Artistas de Viçosa, 
baixar e ler atentamente 
o edital de interesse e en-
viar toda a documentação 
solicitada por meio do res-
pectivo formulário on-line 
de inscrição.
 As inscrições vir-
tuais para os 02 (dois) edi-
tai são gratuitas e vão até 
12 de maio. Encerrado o 
prazo de inscrição, as pro-
postas homologadas serão 
avaliadas e selecionadas. A 

 Na última sex-
ta-feira, 26 de abril, a 
secretaria municipal 
de Cultura, Turismo, de 
Viçosa, abriu 02 (dois) 
novos editais de chama-
mento público. Eles são 
referentes à Lei Paulo 
Gustavo. As publicações 
incluem 05 (cinco) fo-
mentos para realização 
de oficinas do segmento 
audiovisual e 11 prêmios 
para grupos e coletivos 
da cultura popular.
 O montante de 
R$67.500,00 dos novos 
editais é resultante do resí-
duo daqueles lançados em 

Lei Paulo Gustavo tem edital publicado em Viçosa

lista preliminar de contem-
plados será divulgada até o 

dia 15 de maio e a lista fi-
nal, até o dia 24.

Escrito há 72 anos (1.952) “O Velho e o Mar” foi a redenção literária de Ernest Hemingway

PONTE NOVA

ERRATA: “Todo dia era Dia de Índio” é uma composição mu-
sical de Jorge Ben (Jorge Ben Jor, atualmente) em 1.982 e foi 
interpretada, primeiramente, por Baby Consuelo, hoje rebati-
zada artisticamente de Baby do Brasil. O Líder Notícias errou 
na edição 590 (19/04/2024) quando registrou que era Rita 
Lee. Na verdade ela é intérprete de “Baila Comigo”, que fala 
de índio (corretamente deve-se escrever e falar indígena.
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Promotor de Justiça,  Dr. Leonardo Castro Maia, no dia da inauguração da Biofábrica Método Wol-
bachia, no Bairro Gameleira, em Belo Horizonte

Promotorias de Justiça de habitação e Urbanismo conseguem 
recurso de Brumadinho para combater o Aedes aegypti

 *** O Concurso 
Público Nacional Unificado 
(CPNU) do IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) oferece 895 vagas 
imediatas. Por outro lado, o ór-
gão também planeja convocar 
mais aprovados. As 595 vagas 
restantes para cargos de nível 
superior estão organizadas em 
diferentes blocos temáticos, 
com exceção do bloco 4 que 
não oferece oportunidades 
para o IBGE.
 Em julho, o resul-
tado final do Concurso Uni-
ficado está programado para 
ser divulgado. O coordenador 

de RH respondeu que "ime-
diatamente" quando pergun-
tou quando o IBGE pretendia 
começar a convocação dos 
aprovados. O concurso IBGE 
recebeu 996.395 candidatos 
para o cargo de nível médio de 
técnico em informações geo-
gráficas e estatísticas.
 No total, há 895 vagas 
efetivas no concurso do IBGE, sen-
do 300 em nível médio e 595 em ní-
vel superior. A remuneração inicial 
é de R$4.008,24 a R$10.223,67. O 
exame para ingresso no IBGE será 
realizado no dia 05 de maio em 
220 cidades brasileiras por meio 
do Concurso Unificado. 

Acordo entre MP, Prefeitura e empresa de transporte 
coletivo baixa o preço da passagem, em Ubá

 A 6ª Promotoria de 
Justiça de Ubá, a Procurado-
ria de Justiça Direitos Difusos 
e Coletivos e o Procon cele-
braram acordo com a Viação 
Ubá Transportes Ltda e a Pre-
feitura de Ubá para reduzir as 
tarifas de ônibus no municí-
pio. Desde o  1º de maio, Dia 
do Trabalhador,  as tarifas 
das diversas linhas/itinerário 
estão reduzidas de R$ 4,80 
para R$ 4,50; de R$ 6,90 
para R$ 6,50; e de R$ 10,20 
para R$ 9,50.  Estes valores 
vigorarão até 31 de dezembro 
deste ano (2024).
 O acordo foi inter-
mediado pelo Centro de Au-
tocomposição da instituição 
(Compor) e foi celebrado no 
contexto da Ação Civil Pública 
(ACP) ajuizada pelo Ministério 
Público contra a Viação Ubá 
Transportes Ltda e o Municí-
pio de Ubá, para questionar a 
legalidade de um aumento das 
tarifas de ônibus ocorrido no 
ano de 2008. 
 O Termo de Acordo 
de Mediação do MPMG ainda 
estipula diversas outras obri-

 A Coordenadoria 
Estadual das Promotorias de 
Justiça de Habitação e Urba-
nismo, órgão do Ministério 
Público, participou na segun-
da-feira, 29 de abril, da inau-
guração da Biofábrica Método 
Wolbachia, em Belo Horizon-
te, que será gerida pela Secre-
taria de Estado de Saúde. A 
unidade vai permitir ao Brasil 
ampliar sua capacidade de 
produção de uma das princi-
pais tecnologias no combate à 
dengue e outras arboviroses. 
 Também participa-
ram da solenidade os repre-
sentantes do Ministério da 
Saúde, do World Mosquito 
Program (WMP), da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) e 
da Associação dos Familiares 
de Vítimas e Atingidos pelo 
Rompimento da Barragem 
em Brumadinho (Avabrum). 
Representando o Ministério 
Público, estava o coordenador 
Estadual das Promotorias de 
Justiça de Habitação e Urba-
nismo, Leonardo Castro Maia, 
que participou do Acordo Judi-
cial que permitiu a construção 
da Biofábrica. 
 As obras da Bio-
fábrica Método Wolbachia 
começaram em fevereiro de 
2023, num terreno de 04 
(quatro) mil metros qua-
drados, no Bairro Gamelei-
ra. Com área construída de 
1.100 metros quadrados, o 
imóvel conta com laborató-
rios espaços destinados ao 
setor administrativo.

gações. Entre elas está a re-
dução, no período entre 1º de 
janeiro a 30 de abril de 2025, 
de R$0,05, R$0,10 e R$0,20, 
respectivamente, sobre as atu-
ais tarifas de R$ 4,80, R$6,90 
e R$10,20. Outra obrigação da 
Viação Ubá Transportes Ltda. 
é a substituição, até o dia 1° de 
junho deste ano (2024), dos 
10 ônibus mais antigos de sua 
frota por veículos novos, em 
antecipação ao cumprimento 
das obrigações decorrentes do 
contrato de concessão pública.

 O projeto da Biofá-
brica será executado em 02 
(duas) etapas, totalizando 
mais de R$ 77 milhões, sendo 
R$20 milhões para a constru-
ção do prédio e R$ 57 milhões 
para a etapa de operação, 
que começará em janeiro 
de 2025. Além de construir, 
equipar e mobiliar a unidade, 
a Vale S.A também vai custe-
ar as operações do local por 
05 (cinco) anos.
 A estimativa é que 
a produção semanal da Bio-
fábrica, depois do início das 
atividades, seja de 02 (dois) 
milhões de mosquitos com a 
bactéria Wolbachia, que se-
rão soltos, com a anuência da 
população, em Brumadinho 
e em outros 21 municípios 
vinculados à Bacia do Rio 
Paraopeba. A expectativa da 
SES é que, posteriormente, 

 Até o dia 1° de junho 
2024, a empresa deverá dis-
ponibilizar um aplicativo de 
acompanhamento de horá-
rios dos ônibus em circulação 
em tempo real, se comprome-
tendo a atualizá-lo sempre 
que necessário; no mesmo 
prazo, o município de Ubá se 
compromete a instalar e es-
truturar 03 (três) pontos de 
ônibus com painéis eletrôni-
cos compatíveis com o apli-
cativo disponibilizado pela 
empresa de transportes.

ocorra a expansão da produ-
ção de mosquitos para todo 
território estadual.
 Método Wolbachia  
Wolbachia é uma bactéria pre-
sente em cerca de 60% dos 
insetos na natureza, mas au-
sente naturalmente no Aedes 
aegypti. O chamado método 
Wolbachia consiste em inserir 
a bactéria em ovos do mosqui-
to em laboratório e criar Aedes 
aegypti que portam o micror-
ganismo. Infectados pela Wol-
bachia, eles não são capazes 
de carregar os vírus que cau-
sam dengue, zika, chikun-
gunya ou febre amarela. 

Idoso encontrado em condições 
degradantes em ferro velho receberá 

R$ 60 mil e indenizações
 Na última terça-fei-
ra, 23 de abril, o proprietário 
de um ferro velho firmou TAC 
(Termo de Ajuste de Conduta) 
com a Procuradoria Regional 
do Trabalho - 3ª Região - Juiz 
de Fora, órgão do Ministério 
Público do Trabalho (MPT) 
por submeter um idoso de 68 
anos a condições degradantes 
de trabalho. Por meio da assi-
natura de um termo de ajus-
tamento de conduta (TAC), o 
empregador se comprometeu 
a pagar as verbas rescisórias 
e indenizações por danos mo-
rais individuais e coletivos. 
 "As investigações 
revelaram que o idoso tra-
balhava, há cerca de 01(um) 
ano, na limpeza e manutenção 
de um sítio que funcionava 
como depósito do ferro velho. 
O trabalhador estava alojado 
nos fundos da propriedade, 

em local extremamente sujo e 
insalubre, tomado por lama 
e dejetos de animais, sem es-
trutura de pisos, paredes ou 
cobertura, tampouco banhei-
ros", descreve o procurador do 
Trabalho que atua no caso, Fa-
brício Borela.
 O caso foi noticiado 
na imprensa de Juiz de Fora 
no dia 20 de março, após o fla-
grante feito pela Polícia Civil, 
que imediatamente acionou o 
MPT. O idoso, de 68 anos, foi 
localizado na residência do 
proprietário do ferro velho, du-
rante investigação para apurar 
denúncia de receptação de 
fios de cobre furtados da rede 
elétrica local, identificados a 
partir de imagens de drone. 
Um vídeo gravado pela Polícia 
Civil mostrou o idoso dormin-
do ao lado das vacas, em uma 
espécie de curral.

MPT – JUIZ DE FORA

Fotografia feita pela Polícia Civil de Juiz de Fora mostra o idoso dentro do curral
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Motocicleta roubada na Rasa é 
recuperada pela PM que prende o ladrão

te as buscas, os militares 
identificaram que um veícu-
lo Corsa, de cor verde, com 
mais de um ocupante fora 
utilizado na ação. O veículo 
foi localizado no bairro Tri-
ângulo Novo.
 O proprietário 
do veículo informou que 
emprestou o veículo para 
homem de 27 anos já co-
nhecido no meio policial 
por praticar outros crimes. 
Durante a operação policial, 
o autor foi encontrado pelos 
militares e o veículo, utiliza-
do durante o furto da moto-
cicleta, foi apreendido.
 A motocicleta foi 
achada pelos policiais es-
condida no meio do mato, 
pouco acima de um pasto no

alguns presos arrancaram a 
tampa do esgoto no pátio e 
retiraram pedras, que foram 
jogadas contra os funcioná-
rios e policiais penais.
 Ainda segundo a 
Sejusp, foi necessário usar 
munição não letal para 
conter os detentos. Duran-
te a ação,10 pessoas fica-
ram feridas, sendo levadas 
para atendimento médico. 
Todos os atingidos já re-
tornaram para o presídio e 
passam bem.

 Durante o trajeto, o 
assaltante roubou 03 (três) 
aparelhos celulares e a quan-
tia de R$500,00, além de 
obrigar a vítima a trocar de 
camisa com ele vindo. Segun-
do o taxista ele desembarcou 
próximo à quadra da Rua 7, 
deixando os chips dos celu-
lares no veículo. As viaturas 
realizaram o rastreamento, 
contudo não obtiveram êxito 
até o momento.

 Um homem de 43 
anos disse aos policiais 
militares que sua motoci-
cleta Yamaha 125 Factor, 
de cor vermelha, estava 
estacionada na frente da 
sua residência localizada 
na Rua Joaquim Macha-
do Guimarães, no Bairro 
Rasa. Ao perceber que ela 
não estava mais no local, o 
homem ligou para a Cen-
tral de Operações da PM, 
na madrugada (3h18min) 
de domingo passado, 28 
de abril.
 Após apurar os fa-
tos, as guarnições militares 
iniciaram diligências bus-
cando identificar possíveis 
autores e meios utilizados 
na prática do crime. Duran-

 Uma ação da Equi-
pe Tática Móvel da Polícia 
Militar resultou na prisão de 
um suspeito e na apreensão 
de uma arma de fogo, mu-
nições e uma considerável 
quantia em dinheiro na Rua
Nicolau Martins, Bairro 
Nova Viçosa, em Viçosa. O 
fato aconteceu na última 
quinta-feira, 25 de abril, às 
17 horas.
 Durante operações 
de rotina na localidade, os 
policiais perceberam que 
01 (um) homem em atitude 
suspeita, tentou se esconder 
ao avistar a aproximação da 
equipe policial. Os militares
interceptaram o suspeito e 
com ele foram encontrados 
01 (uma) pistola Taurus ca-
libre 380 mm; 13 munições; 
R$ 20.200,00 em moeda 
corrente e 01 (um) celular.

 Durante 02 (dois) 
dias seguidos, o presídio 
da cidade Cataguases regis-
trou graves ocorrências. A 
primeira aconteceu na últi-
ma sexta-feira, 26 de abril, 
quando 01 (um) detento 
tentou fugir pelo telhado da 
unidade durante o banho de 
sol. Entretanto, os policiais 
penais agiram rapidamente 
e interceptaram o homem.
 Segundo a Secre-
taria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp),  

 Um homem, de 36 
anos relatou aos policiais mi-
litares que trabalha de taxista 
e se encontrava na Rodoviária, 
quando um indivíduo entrou 
em seu veículo pedindo uma 
corrida até ao Bairro São Do-
mingos, em Ubá. Ao ingressar 
no veículo, o autor, de posse 
de uma pistola, encostou a 
arma no tórax da vítima anun-
ciando o assalto, ordenando 
que ele fosse sentido a Rua 
Sete do bairro São Domingos.

Crédito da foto: Marcelo Lopes/Arquivo Pessoal

Homem é surpreendido tentando 
roubar botijões de gás: preso pela PM
 No final da noite 
de segunda-feira, dia 29 
de abril, agentes da Polícia 
Militar compareceram no 
Bairro São Cristóvão em 
Ouro Preto, com informa-
ção de que havia um furto 
em andamento. No local, 
os militares visualizaram 
pelas grades do estabele-
cimento 02 (dois) rolos de 
concertinas cortados e en-
rolados, bem como visuali-
zaram que o compartimen-
to de guarda de botijão de 
gás estava arrombado.
 Após perceber o 

vulto de uma pessoa, os 
policiais entraram no esta-
belecimento e visualizaram 
o homem abaixado, escon-
dido atrás de uma mureta 
e vasos de plantas. Em pes-
quisa aos sistemas informa-
tizados restou constatado 
que o indivíduo figura como 
autor em inúmeros registros 
de receptação, furto, ame-
aça e tráfico de drogas. Os 
policiais militares deram de 
prisão em flagrante e con-
duziram o homem para a 
Delegacia de Polícia Civil de 
Ouro Preto.Presídio de Cataguases vive dias de turbulência 

com tentativa de fuga pelo telhado

Em operação policial de rotina, militares de Tático 
Móvel prendem homem com arma e dinheiro

Assaltante trocou de camisa com o taxista: ele 
subtraiu 03 celulares e R$500 em dinheiro

OURO PRETO

UBÁ

VIÇOSA

Bairro Triângulo Novo. O au-
tor do furto foi preso em fla-
grante e encaminhado para 
a Delegacia Regional da 

Polícia Civil, de Ponte Nova, 
localizada na Rua Felisberto 
Leopoldo, 252, Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).
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Jequeri: Polícia Militar prende homem e 
apreende adolescente por tráfico de drogas

mesma droga.
 De acordo com 
o BO, durante a ação os 
militares prenderam um 
homem de 32 anos e apre-
enderam um adolescente 
de 17 anos acusados de se-
rem os responsáveis pelo 
tráfico. Após o registro dos 
fatos, a dupla foi conduzi-
da com as drogas apreen-
didas para a Delegacia de 
Polícia Civil.

 Na sexta-feira, 26 
de abril, por volta das 13 
horas, a Polícia Militar ao 
verificar denúncias e fazer 
levantamentos indicando 
sobre tráfico de drogas 
Distrito Piscamba, muni-
cípio de Jequeri, realizou 
buscas em um imóvel na 
Rua José Lopes de Souza, 
localizando e apreenden-
do 60 pinos de cocaína e 
01 invólucro contendo a 

 Policiais milita-
res prenderam na manhã 
de ontem, segunda-feira, 
29 de abril, um homem, 
morador de São Miguel 
do Anta acusado de ser o 
autor de uma tentativa de 
homicídio na cidade de 
São Sebastião da Vargem 
Alegre, município distante 
de Viçosa 70 quilômetros.
 Segundo o Bo-
letim de Ocorrência da 
Polícia Militar havia infor-
mações de que o homem 
que tentou assassinar seu 
desafeto em São Sebastião 
da Vargem Alegre poderia 
ser residente em São Mi-

guel do Anta. Diante disso, 
os policiais militares do 3º 
Pelotão do destacamento 
daquela cidade levanta-
ram informações e conse-
guiram encontrar o suspei-
to e efetuar sua prisão.
 Posteriormente, o 
fato foi comunicado às au-
toridades policiais em São 
Sebastião da Vargem Ale-
gre para os procedimen-
tos legais necessários. A 
prisão aconteceu por volta 
das 10 horas de 29 de abril, 
na Rua Sebastião Pereira, 
Bairro Sossego, em São Mi-
guel do Anta.

Arma apreendida no Bairro Patrimônio, em Teixeiras

Droga apreendida no centro de Teixeiras, em 28/04

Homem que tentou matar 
desafeto em São Sebastião da 

Vargem Alegre acaba preso

ele foram encontrados 05 
(cinco) papelotes contendo 
cocaína, além de 02 (duas) 
notas de R$ 20,00 trocadas. 
O homem recebeu voz de pri-
são em seguida conduzido 
para a Delegacia de Polícia 
Civil de Teixeiras. O material 
apreendido foi deixado com 
o delegado de plantão.
 PM prende ho-
mem com arma sem re-
gistro - Uma denúncia anô-
nima informando que um 
homem estaria de posse de 

 No domingo, 28 de 
abril, um aproveitou a reali-
zação de uma festa no centro 
da cidade de Teixeiras e pas-
sou a comercializar drogas. 
O que ele não contava é que 
alguém o denuncia à Polícia 
Militar. Ao tomar ciência via 
telefone 190, uma guarnição 
da Polícia Militar foi para o 
centro da cidade para averi-
guar a situação.
 Os policiais milita-
res conseguiram realizar a 
abordagem do suspeito. Com 

TEIXEIRAS

SÃO MIGUEL DO ANTA

Homem aproveita festa para 
praticar tráfico de drogas

uma arma de fogo dentro da 
residência de sua mãe, loca-
lizada na avenida Marechal 
Castelo Branco, no Bairro 
Patrimônio, em Teixeiras, 
provocou a ida de uma guar-
nição da Polícia Militar para 
resolver o caso.
 Durante a busca, 
foi encontrada e apreen-
dida a arma de fogo men-
cionada, um revólver da 
marca Taurus, calibre 38. 
Também foram apreendidas 
02 (duas) munições de ca-

libre 38 intactas e 01 (uma) 
munição de calibre 38 defla-
grada. Diante das evidências 
encontradas foi realizada a 
prisão do homem, que não 
teve a idade revelada.
 Ele foi encami-
nhado para a Delegacia de 
Polícia Civil, onde foi en-
quadrado no Estatuto do De-
sarmamento por posse ilegal 
de arma de fogo. A ocorrên-
cia policial foi registrada no 
sábado passado, 27 de abril.
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Ponte Nova recebe equipes das regiões do Caparaó, 
Vale do Aço, Rio Doce e Campo das Vertentes

Sport Club Aymorés de Ubá e Nacional de Muriaé 
estreiam no Módulo II do Campeonato Mineiro

 O Sport Club Ay-
morés, de Ubá, enfrenta o 
Nacional de Muriaé às 15 
horas deste sábado, 04 de 
maio, no Estádio Afonso 
de Carvalho, em Ubá. Eles 
estão disputando o Módulo 
II do Campeonato Mineiro 
2024, que dá acesso a 02 
(dois) clubes à elite do fute-
bol mineiro.
 A 1ª fase do torneio 
foi dividida em 02 (dois) 
grupos com 06 (seis) clubes. 
O grupo A é formado por 
Aymorés, Betim, Democra-
ta-SL, Nacional de Muriaé, 
Tupi e Valeriodoce; grupo B: 
Boa Esporte, Caldense, Ma-
moré, Varginha, URT e Nor-
th de Montes Claros. Serão 
disputados turno ereturno, 

dentro do próprio grupo, to-
talizando 10 rodadas.
 Os 03 (três) pri-
meiros de cada grupo avan-
çam para o triangular, com 
os clubes sendo divididos 
em dois grupos - um for-
mado pelo primeiro, quarto 

e sexto colocados da pri-
meira fase e o outro pelo 
segundo, terceiro e quinto 
melhores da fase de classi-
ficação., Os 02 dois melho-
res colocados dos triangu-
lares conquistam o acesso e 
disputam a final.

Lance da partida entre as equipes de Além Paraíba e Piranga

O time de futsal do município de Piranga não aguentou o ritmo de Além Paraíba

Além Paraíba começou a competição vencendo Piranga por 2 x 0

 Começaram na 
quarta-feira, 1º de Maio, no 
Ginásio Poliesportivo Gover-
nador Hélio Garcia (Palmei-
rense), no Bairro Guarapi-
ranga, as partidas de futsal 
entre as equipes oriundas 
das regiões do Caparaó, 
Vale do Aço, Rio Doce, Mata 
e Campo das Vertentes. Os 
Jogos do Interior de Minas 
(Jimi), em Ponte Nova, co-
meçaram com o jogo entre 
Piranga x Além Paraíba, jogo 
adiantado, pois as delega-
ções de Santa Rita de Jacu-
tinga e Santos Dumont, não 
vieram. A partida terminou 
em 2 x 0 para Piranga. A 2ª 
partida da noite: Conselheiro 
Lafayette 5 x 3 Congonhas.
 As delegações estão 
abrigadas em escolas mu-
nicipais e hotéis: Piranga, 
Além Paraíba, Conselhei-
ro Lafayette, Congonhas, 
Rio Doce, São João del-Rey, 
Acaiaca, Manhumirim, Co-
ronel Fabriciano. O evento 
é de responsabilidade da se-
cretaria de estado de Desen-
volvimento Social; subsecre-
taria de estado de Esportes. 
Federação Mineira de Futsal 
e da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da prefeitura 
de Ponte Nova.
 Os atletas que par-
ticipam do Jimi são federa-
dos ou não, exclusivamente 
nascidos ou com domicílio 

eleitoral no Estado de Minas 
Gerais, com a idade a partir 
de 16 anos. Os jogos em Pon-
te Nova prosseguirão até do-
mingo, 05 de maio. As equi-
pes vencedoras disputarão a 
2ª etapa na cidade de Ubá.
 A 35ª edição do Pro-
grama Minas Olímpica Jogos 
de Minas, que foi criado com 
o nome de Jogos do Interior 
de Minas/Jimi, começou em 
mais outras cidades em sua 
fase microrregional. O muni-
cípio de Ponte Nova começou 
sua participação na 2ª edição, 
em 1.985, disputando a fase 
microrregional em Raul Soa-
res. Neste caso, a competição 
completa 40 anos de existên-
cia, mas ficou paralisado des-
de 2.018: 05 (cinco) anos.
 O 1º chefe da dele-
gação de Ponte Nova foi o 

jornalista Ricardo Motta, que 
era assessor de Imprensa 
da prefeitura de Ponte Nova 
(1.983-1988). A professora 
de Educação Física, Carmem 
Lídia Vieira Leite foi quem 
comandou a delegação na 
quadra do ginásio poliespor-
tivo de Raul Soares, que teve 
os jogos transmitidos pela 
equipe de esportes da Rádio 
Ponte Nova.
 O Jimi tem por objeti-
vo valorizar o esporte por meio 
de disputas entre equipes que 
representavam municípios do 
interior do Estado. Ao longo 
dos anos, os embates criaram 
rivalidades e proporcionaram 
jogos históricos em diversas 
modalidades. Entretanto, em 
2024 o Jimi vem com forma-
to novo: somente disputas na 
modalidade futsal.

JIMI FUTSAL
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Copa Infantil de Karatê atrai atletas de 
Ponte Nova, Betim, Ibirité e Juiz de Fora
 No último do-
mingo, 28 de abril, no 
Ginásio Poliesportivo 
Governador Hélio Garcia, 
gerido pelo Esporte Clu-
be Palmeirense, foi reali-
zada a II Copa estudantil 
de karatê de Ponte Nova, 
promoção da Academia 
Martial Team Campeões, 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e  Juven-

tude e professor Sensei 
Thalles Almeida.
 O evento esporti-
vo contou com 06 (seis) 
equipes: Lekimg, das ci-
dades de Betim, Igarapé, 
e Ibirité, equipe Senshi 
Ryu, de Astolfo Dutra e 
Juiz de Fora, Academia 
Martial Team Campe-
ões/Haito Dojo, de Ponte 
Nova; Karatê Tubarão, 

de Tocantins (MG) em 
Academia Ronin, de São 
Francisco do Glória.
 A Federação de 
Karatê Mineira (FKM), 
organizadora do evento, 
registrou 78 atletas ins-
critos nas modalidades de 
luta kumite e kata, com 
premiação de medalhas 
para 1º, 2º e 3º colocados; 
premiação de troféus por 

equipe Lekimg que trouxe 
na delegação 04 (quatro) 
atletas campeões brasi-
leiros e 01 (uma) campeã 
sul-americana.
 A FKM informou 
que foi a melhor compe-
tição realizada na região, 
com alto nível técnico: 
“Todos foram Campeões 
da II copa estudantil com 
exibições acima da mé-

equipes; colocado, troféus 
de participação pra equi-
pes que não terminaram 
entre as 03 (três) melho-
res classificadas.
 A 1° colocada foi 
a forte equipe Lekimg; 2° 
colocada Senshi Ryu e 3° 
colocada academia Mar-
tial Team Campeões/Hai-
to Dojo, de Ponte Nova. 
Destaque para a forte 

dia, parabenizamos to-
das as equipes, atletas e 
patrocinadores e os pro-
motores do evento”. A co-
ordenação de Ponte Nova 
agradeceu aos pais, fami-
liares e público presentes 
no evento, que começou 
as 9 horas e terminou por 
volta das 15 horas. O in-
gresso para entrada: 1k de 
alimento não perecível.


